

## ACTA DE FISCALIZACIÓN / VISITA INOPINADA

Departamento: Arequipa Distrito: Jacobo Hunter  
Provincia: Arequipa Centro Poblado: \_\_\_\_\_  
Sede / Institución: Municipalidad Distrital de Jacobo Hunter  
Dirección: Vista del Mar 200, Arequipa.  
Fecha: Viernes, 16 de febrero de 2024 Hora de inicio: 1. 21 p. m.

Los (las) Congresistas:

Marleny Portero López y los siguientes funcionarios:  
Andrea Sorayani Tejada (Jefa de la Oficina Defensorial de Arequipa).  
Mauricio Fernández Baca (Defensoría del Pueblo)  
Nandy Lizbeth Dávila Avila (OCI - Municipalidad Provincial de Arequipa).

y los siguientes asesores y/o personal parlamentario:

Karina Amaya Sánchez (Asesora)  
Marco Guevara Ballón (Técnico)  
Angela González Cueva (Auxiliar)

Concurren a: las instalaciones del Palacio Municipal Jacobo Hunter

lugar donde fueron recibidos por:  
el Sr., Alcalde Christian Alexander Arce Machaca, donde la Congresista  
expone los motivos de la visita y pone en curso el trabajo que se viene haciendo  
en conjunto con la Comisión que preside (Comisión Hambre Cero).

Culminada la visita, se han producido los siguientes hallazgos u observaciones:

La Congresista pone en conocimiento el algado problema de la desnutrición y  
la anemia en el distrito de Jacobo Hunter. En ese sentido, se puso en

## ACTA DE FISCALIZACIÓN / VISITA INOPINADA

conocimiento la baja ejecución presupuestal del programa Vozes de Leche, y consultor sobre los trabajos por parte de la Subgerencia de Desarrollo e Inclusión Social. El Señor Alcalde saluda la iniciativa por parte de la Congresista, y enfatiza la problemática también en el Sistema de Salud, la misma que aqueja al mismo distrito. En cuanto al PVL, cuentan con 1301 beneficiarios donde la misma municipalidad hace el reparto de los productos y cuando hay rezagados hacen su conocimiento y en casos extremos atienden a las beneficiarias de segunda prioridad. Asimismo, pese en conocimiento el desinterés de la población en acudir a los centros de salud a fin de evitar, prevenir, como también anticipar posibles enfermedades. El Alcalde también pone en manifiesto la importancia de fomentar políticas preventivas; asimismo la falta de sinceramiento en los padrones (sistema de focalización), genera un contraste entre la necesidad en todo el distrito. Por un lado la Congresista, saluda la presencia y tener en la Subgerencia de Programas Sociales a una profesional en nutrición, quien también menciona la labor que está desempeñando con los niños de 12 meses, a fin de que puedan dar seguimiento en su crecimiento y salud. Asimismo, la encargada menciona que con los datos que manejan y los de los centros de salud, necesitan cotejar a fin de evitar errores y duplicidad. En cuanto a la razón ya determinada, se comentó y mejoró con el presupuesto adicional otorgado el año pasado. La Congresista consulta si las razones del PVL, se entregan de manera cocida o cruda, por lo que la encargada de PVL, menciona que la entrega es en crudo. El 75% de la población ya cuenta con una ficha nutricional. En cuanto a la baja ejecución, mencionan que el proceso de compra recién iniciará toda vez que están aborrecidos con el presupuesto de junio de 2023. Por otro lado, la Congresista consulta sobre el beneficio a los de segunda prioridad, por lo que la Jefe de Programas Sociales cuenta con 53 personas con discapacidad y 156 personas que son adultos mayores. Por otro lado la Congresista pregunta por el almacen de los alimentos, por lo que mencionan que se entregan

ACTA DE FISCALIZACIÓN / VISITA INOPINADA

Los primeros sábados de cada mes por lo que en la actualidad no hay alimentos en el almacén. Se solicitaron los contratos de adquisición de alimentos y esta pedían proporcionarlos en copias. Asimismo, el alcalde enfatiza la importancia de suministrar y educar a los padres de familia sobre la importancia de consumir los alimentos idóneos, en base a ello la Congregación Salud y felicita al alcalde por contar con una profesional en nutrición que está involucrada en esta política pública. La encargada de Programación Social, menciona que hay mala atención en el Centro de Salud de Ciempinilla donde los padres de familia acuden a recibir suplementos (hierro, sulfato), sin embargo, esto no cuentan con este suplemento, asimismo solicita se aumente el presupuesto para esta programación ya que el adicional del año pasado ganó un desequilibrio para este año. La contratada menciona que el trabajo que efectúan lo hacen de manera sistemática, sin tener en cuenta lamentablemente que el problema también ocurre en los padres de familia.

En ....., siendo las ....., se culmina la visita inopinada, firmando los presentes:

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE JACOBO HUNTER

Dra. Nataly Rosario Hanampa Yanes  
Suó Gerente de Desarrollo Social y Económico

DNI: 44318813

MUNICIPALIDAD DISTRITAL JACOB HUNTER  
Lic. Delia Mariela Mamani Velasquez  
JEFE DEL DPTO. ASISTENCIA ALIMENTARIA Y SALUD

45604034  
Def. del Pueblo

DNI 42794357  
CGR

MUNICIPALIDAD DISTRITAL JACOBO HUNTER  
Abog. Christian Alexander Arce Machaca  
ALCALDE

43771312

Karina Amay  
Asesora

15210724